

Aimer le corps du Christ

L'origine de l'Église - Matthieu 16.13-19

Jésus, arrivé sur le territoire de Césarée de Philippe, posa cette question à ses disciples : Au dire des gens, qui suis-je, moi, le Fils de l'homme ? 14 Ils répondirent : Les uns disent Jean-Baptiste ; d'autres, Élie ; d'autres, Jérémie, ou l'un des prophètes. 15 Mais vous, leur dit-il, qui dites-vous que je suis ? 16 Simon Pierre répondit : Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant. 17 Jésus reprit la parole et lui dit : Tu es heureux, Simon, fils de Jonas ; car ce ne sont pas la chair et le sang qui t'ont révélé cela, mais mon Père qui est dans les cieux. 18 Et moi, je te dis que tu es Pierre, et que sur cette pierre je bâtirai mon Église, et que les portes du séjour des morts ne prévaudront pas contre elle. 19 Je te donnerai les clefs du royaume des cieux : Ce que tu lieras sur la terre sera lié dans les cieux, et ce que tu délieras sur la terre sera délié dans les cieux.

Ce que nous apprenons en lisant ces versets

-
-
-

Parenthèse concernant « cette pierre » (Les écrits de Pierre et de l'Apôtre Paul)

1 Pierre 2.4-7

Approchez-vous de lui, pierre vivante, rejetée par les hommes, mais choisie et précieuse devant Dieu, 5 et vous-mêmes, comme des pierres vivantes, édifiez-vous pour former une maison spirituelle, un saint sacerdoce, en vue d'offrir des victimes spirituelles, agréables à Dieu par Jésus-Christ ; 6 car il y a dans l'Écriture : Voici, je pose en Sion une pierre angulaire, choisie, précieuse, Et celui qui croit en elle ne sera pas confondu. 7 L'honneur est donc pour vous qui croyez. Mais, pour les incrédules,

*La pierre qu'ont rejetée ceux qui bâtissaient
Est devenue la principale, celle de l'angle
Et une pierre d'achoppement
Et un rocher de scandale.*

Questions

- Qui est « la » pierre dans notre texte ?

- Qui sont « les » pierres ?
- A quelle moment « la pierre » a-t-elle été rejetée ?
- Comment Jésus est-il une pierre d'achoppement pour certains ?

1 Corinthiens 3.10-11

Selon la grâce de Dieu qui m'a été donnée, comme un sage architecte, j'ai posé le fondement et un autre bâtit dessus. Mais que chacun prenne garde à la manière dont il bâtit dessus. 11 Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, savoir Jésus-Christ.

Questions

- Quel est le seul fondement que Paul a posé ?
- Concrètement, qu'est-ce que cela veut dire ?

Éphésiens 2.20

Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre de l'angle.

Qu'apprenons-nous de ce passage ?

-

Le commencement de l'Église - Actes 2.40-47

Et, par beaucoup d'autres paroles, [Pierre] rendait témoignage et les exhortait, en disant : Sauvez-vous de cette génération perverse.

41 Ceux qui acceptèrent sa parole furent baptisés ; et en ce jour-là, furent ajoutées environ trois mille âmes.

42 Ils persévéraient dans l'enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain et dans les prières. 43 La crainte s'emparait de chacun, et il se faisait beaucoup de prodiges et de signes par les apôtres. 44 Tous ceux qui avaient cru étaient ensemble et avaient tout en commun. 45 Ils vendaient leurs biens et leurs possessions, et ils en partageaient (le produit) entre tous, selon les besoins de chacun. 46 Chaque jour avec persévérance, ils étaient au temple d'un commun accord, ils rompaient le pain dans les maisons et prenaient leur nourriture avec allégresse et simplicité de cœur ; 47 ils louaient Dieu et obtenaient la faveur de tout le peuple. Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Église ceux qui étaient sauvés.

Qu'apprenons-nous de ce passage ? (Notez 3 ou 4 choses)

-
-
-
-

La communion fraternelle - 1 Jean 1.5-7

Voici le message que nous avons entendu de lui et que nous vous annonçons : Dieu est lumière, il n'y a pas en lui de ténèbres. 6 Si nous disons que nous sommes en communion avec lui, et que nous marchons dans les ténèbres, nous mentons et nous ne pratiquons pas la vérité. 7 Mais si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-même dans la lumière, nous sommes en communion les uns avec les autres, et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché.

Qu'apprenons-nous de ce passage ?

-
-

La relation entre l'Église et Jésus – Éphésiens 1.20-23

[En ressuscitant Jésus] d'entre les morts et en le faisant asseoir à sa droite dans les lieux célestes, 21 au-dessus de toute principauté, autorité, puissance, souveraineté, au-dessus de tout nom qui peut se nommer, non seulement dans le siècle présent, mais encore dans le siècle à venir. Il a tout mis sous ses pieds et l'a donné pour chef suprême à l'Église, 23 qui est son corps, la plénitude de celui qui remplit tout en tous.

Qu'apprenons-nous de ce passage ?

-
-
-

-

L'Église comme le corps de Christ

1 Corinthiens 12.12-27

En effet, comme le corps est un, tout en ayant plusieurs membres, et comme tous les membres du corps, malgré leur nombre, ne sont qu'un seul corps, — ainsi en est-il du Christ. 13 Car c'est dans un seul Esprit que nous tous, pour former un seul corps, avons tous été baptisés, soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit libres, et nous avons tous été abreuvés d'un seul Esprit.

14 Ainsi le corps n'est pas (formé d') un seul membre, mais de plusieurs. 15 Si le pied disait : Parce que je ne suis pas une main, je ne suis pas du corps, — il n'en est pas moins du corps pour autant. 16 Et si l'oreille disait : Parce que je ne suis pas un œil, je ne suis pas du corps, — elle n'en est pas moins du corps pour autant. 17 Si tout le corps était œil, où serait l'ouïe ? S'il était tout ouïe, où serait l'odorat ? 18 En fait, Dieu a placé chacun des membres dans le corps comme il a voulu. 19 Si tous étaient un seul membre, où serait le corps ? 20 Maintenant donc il y a plusieurs membres et un seul corps. 21 L'œil ne peut pas dire à la main : Je n'ai pas besoin de toi ; ni la tête dire aux pieds : Je n'ai pas besoin de vous. 22 Mais bien plutôt, les membres du corps qui paraissent être les plus faibles sont nécessaires ; 23 et ceux que nous estimons être les moins honorables du corps, nous les entourons d'un plus grand honneur. Ainsi nos membres les moins décents sont traités avec le plus de décence, 24 tandis que ceux qui sont décents n'en ont pas besoin. Dieu a disposé le corps de manière à donner plus d'honneur à ce qui en manquait, 25 afin qu'il n'y ait pas de division dans le corps, mais que les membres aient également soin les uns des autres. 26 Et si un membre souffre, tous les membres souffrent avec lui ; si un membre est honoré, tous les membres se réjouissent avec lui.

27 Vous êtes le corps de Christ, et vous êtes ses membres, chacun pour sa part.

Qu'apprenons-nous de ce passage ?

-
-
-
-
-

L'unité dans la doctrine – Éphésiens 4.1-6

Je vous exhorte donc, moi, le prisonnier dans le Seigneur, à marcher d'une manière digne de la vocation qui vous a été adressée, 2 en toute humilité et douceur, avec patience. Supportez-vous les uns les autres avec amour, 3 en vous efforçant de conserver l'unité de l'Esprit par le lien de la paix. 4 Il y a un seul corps et un seul Esprit, comme aussi vous avez été appelés à une seule espérance, celle de votre vocation ; 5 il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, 6 un seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, parmi tous et en tous.

Qu'apprenons-nous de ce passage ?

-
-

Que faisait l'Église du Nouveau Testament ?

Ensemble le dimanche pour rompre le pain, pour écouter la parole et pour aider les pauvres par une collecte

Actes 20.7 :

Le premier jour de la semaine, nous étions assemblés pour rompre le pain. Paul, qui devait partir le lendemain, s'entretenait avec les assistants, et il prolongea son discours jusqu'à minuit.

1 Corinthiens 16.1-2 :

Pour la collecte en faveur des saints, agissez, vous aussi, comme je l'ai ordonné aux Églises de la Galatie. 2 Que chacun de vous, le premier jour de la semaine, mette à part chez lui ce qu'il pourra selon ses moyens, afin qu'on n'attende pas mon arrivée pour faire les collectes.

Qu'apprenons-nous de ces deux passages ?

-
-

Elle se réunissait pour encourager les chrétiens dans le travail du Seigneur

Hébreux 10.23-25 :

Confessons notre espérance sans fléchir, car celui qui a fait la promesse est fidèle. 24 Veillons les uns sur les autres pour nous

inciter à l'amour et aux œuvres bonnes. 25 N'abandonnons pas notre assemblée, comme c'est la coutume de quelques-uns, mais exhortons-nous mutuellement, et cela d'autant plus que vous voyez le Jour s'approcher.

Les disciples chantaient (et louaient Dieu, et... et...)

Éphésiens 5.15-21 :

Veillez donc avec soin sur votre conduite, non comme des fous, mais comme des sages ; 16 rachetez le temps, car les jours sont mauvais. 17 C'est pourquoi ne soyez pas sans intelligence, mais comprenez quelle est la volonté du Seigneur. 18 Ne vous enivrez pas de vin : c'est de la débauche. Mais soyez remplis de l'Esprit : 19 entretenez-vous par des psaumes, des hymnes et des cantiques spirituels ; chantez et célébrez le Seigneur de tout votre cœur ; 20 rendez toujours grâces pour tout à Dieu le Père, au nom de notre Seigneur Jésus-Christ ; 21 soumettez-vous les uns aux autres dans la crainte de Christ.

Quelques questions

- Quelles sont les choses que l'Église est exhortée à faire ?
- Pourquoi est-il important que l'Église chante ensemble ?

L'Église partageait la foi avec les autres

Actes 5.42 :

Et chaque jour, au temple et dans les maisons, ils ne cessaient d'enseigner et d'annoncer la bonne nouvelle du Christ-Jésus...

Actes 8.4 :

Ceux donc qui avaient été dispersés allaient de lieu en lieu, en annonçant la bonne nouvelle de la parole.

Quelques questions

- Quels risques les chrétiens prenaient-ils en parlant avec les gens de Jésus ?
- Est-ce que c'est seulement les prédicateurs qui partageaient la bonne nouvelle ?

L'organisation de l'Église - 1 Timothée 3.1-15

Cette parole est certaine : si quelqu'un aspire à la charge d'évêque, il désire une belle activité. 2 Il faut donc que l'évêque soit irréprochable, mari d'une seule femme, sobre, sensé, sociable,

hospitalier, apte à l'enseignement, 3 qu'il ne soit ni adonné au vin, ni violent, mais conciliant, pacifique, désintéressé ; 4 qu'il dirige bien sa propre maison et qu'il tienne ses enfants dans la soumission, avec une parfaite dignité. 5 Car si quelqu'un ne sait pas diriger sa propre maison, comment prendra-t-il soin de l'Église de Dieu ? 6 Qu'il ne soit pas nouveau converti, de peur qu'enflé d'orgueil, il ne tombe sous le jugement du diable. 7 Il faut aussi qu'il reçoive un bon témoignage de ceux du dehors, afin de ne pas tomber dans le discrédit et dans les pièges du diable.

8 Les diacres pareillement doivent être respectables, éloignés de la duplicité, des excès de vin et des gains honteux ; 9 qu'ils conservent le mystère de la foi dans une conscience pure. 10 Qu'on les mette d'abord à l'épreuve, et qu'ils exercent ensuite le diaconat, s'ils sont sans reproche. 11 Que les femmes de même soient respectables, non médisantes, sobres, fidèles en toute chose. 12 Les diacres doivent être maris d'une seule femme et bien diriger leurs enfants et leurs propres maisons. 13 Car ceux qui ont bien exercé le diaconat s'acquièrent un rang honorable et une grande assurance dans la foi en Christ-Jésus.

14 Je t'écris ceci, avec l'espoir d'aller bientôt chez toi ; 15 mais si je tarde, tu sauras ainsi comment il faut se conduire dans la maison de Dieu, qui est l'Église du Dieu vivant, la colonne et l'appui de la vérité.

Quelques questions

- Quelles sont les qualités d'un ancien ?
- Et d'un diacre ?
- Et d'une femme diacre ?
- Qu'est-ce que le verset 15 nous enseigne concernant l'organisation des assemblées ?

Questions

- Faites-vous partie de l'Église du Nouveau Testament ?
- Qu'est-ce qui t'empêche d'en faire partie ?